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31 de mayo del 2022 
CDSR-05-2022 
 
Señores 
 
Municipalidad de Montes de Oca 
 
 
 
Asunto: Acuerdo del 30% del Concejo de Distrito de San Rafael correspondiente a los Presupuestos Participativos 
2022-2023. 
 
 
Estimados señores: 
 
Reciban un cordial saludo. Por este medio les saluda cada uno de los miembros del Concejo de Distrito de San 
Rafael de la Municipalidad de Montes de Oca. A continuación, les compartimos el acuerdo correspondiente al uso 
del 30% correspondiente a la totalidad de los Presupuestos Participativos 2022-2023. Acto acordado mediante la 
Sesión Extraordinaria N°05-2022, celebrada el día Sábado 28 de mayo del 2022 de las 6:00pm a las 7:20pm. 
 

********* CAPÍTULO IV ********** 
 

CAPÍTULO V.  Definición del proyecto correspondiente al 30% del presupuesto 
participativo del Concejo de Distrito de San Rafael de Montes de Oca. – 

Artículo 6.- Se procede con el primer proyecto el cual es Reconstrucción del Parque de la Europa. El 
señor Jeison Salazar hace la presentación indicando que este es uno de los proyectos que a su parecer 
deben ser lo que se incluyan en el 30%. Comienza indicando que, en reuniones con los vecinos de la 
Europa, el proyecto que iba a presentar en primera instancia el Comité de Vecinos de la Europa iba a 
ser el del Parque de la Europa, sin embargo, después de trabajar con el Señor Benjamín Pineda en 
temas de costo del proyecto, los compañeros del Comité de Vecinos de la Europa prefirieron trabajar el 
proyecto de la mejora del Salón Comunal.  

Dado que el proyecto ya estaba casi que hecho en su totalidad y que vecinos que no eran parte del 
comité mostraron amplio interés, es que el Señor Jeison Salazar propone que se trabaje como parte del 
30% de los presupuestos participativos dirigidos por el Concejo de Distrito de San Rafael. De igual 
manera, el intervenir una propiedad Municipal que colinda con Granadilla (Curridabat) y Barrio Sinaí, es 
de suma prioridad para hacer un desarrollo más humano y apropiar a los vecinos de un espacio en 
condiciones. 

En datos generales del proyecto, el señor Salazar indica cuáles son las mejoras que se le realizará al 
parque, desde muros de contención, gaviones para estabilización y aplanamiento de tierra, rampas de 
acceso de ley 7600, senderos de tránsito para correr, mejora del juego de niños, mejora del planché y 
cambio de los marcos, mantenimiento del puente y otras obras que son en total ₡41.000.000 millones 
de colones. La recomendación es presentarlo en dos etapas una de ₡17-20 millones y la otra de un 
monto similar. La señora Marcela Vargas indica que se le proponga al proyecto poner luminarias para 
evitar la vandalización del proyecto.  
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Seguido así, el señor Jeison Salazar sigue con la presentación de los proyectos. En el caso del Parque 
de Salitrillos, indica que las mejoras que se le propone que se le hagan al proyecto son una caja de 
registro, un mejor desagüe de la cancha de fútbol, ya que pasa por el parque y puede ocasionar un 
accidente con los niños, una mejor entrada que cumpla con los requisitos de ley 7600. Un mejor sistema 
de manejo de aguas para evitar que se siga lavando la tierra, mantenimiento pluvial, obras de 
estabilización y unos ranchitos techados para las personas que usan las mesas que tiene el parque, 
indica que el proyecto tendría un costo entre los ₡7.000.000 y los ₡10.000.000 millones de colones 
dependiendo del estudio final que se requiera sobre el mantenimiento pluvial, quedando así un restante 
del 30% entre 5 a 7 millones de colones. Finaliza con que esta es la idea que les presenta para que se 
use el 30% del presupuesto participativos del Concejo de Distrito y que le gustaría que esos proyectos 
sean incluidos, dada la necesidad de las comunidades en estas zonas. 
 
Se propone también que el restante del 30% que son ₡5.032.455 se use como monto para compensar 
la inflación a raíz del aumento del costo de los insumos de la construcción e infraestructura. El Señor 
Mariano Sáenz le brinda apoyo al proyecto de la Europa e indica que espera que la comunidad de 
Salitrillos se logre organizar para brindarle una mejor administración del parque. Por lo cual el Señor 
Álvaro Pazos lo secunda y así se procede a realizar la votación. 
 
POR CUANTO ESTE CONCEJO DE DISTRITO DE SAN RAFAEL ACUERDA: 
 

Aprobar el proyecto del “Parque de la Europa Primera Etapa” por un monto de ₡17.000.000 (diecisiete 
millones) y “remodelación del Parque de Salitrillos” por un monto de ₡10.000.000 (diez millones exactos) 
y finalmente aprobar ₡5.032.455 para concepto de uso por inflación en los costos de todos los proyectos 
que se presenten de infraestructura 2022-2023 de manera equitativa según el monto del costo del 
proyecto. 

SE aprueba por DECISIÓN UNÁNIME. 
 
 
 
 
 
 
 

Jeison Salazar López 
Síndico Suplente 

Distrito de San Rafael 
Municipalidad de Montes de Oca 
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